

Universidad del Sureste

Licenciatura en Medicina Humana

Materia:

Bioética y normatividad.

Trabajo:

Ensayo

Docente:

Dr. Darío Cristiaderit Gutiérrez Gómez

Alumno:

Ulises Osorio Contreras

Semestre y grupo:

3º "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a; 09 de octubre 2020.



Immanuel Kant

(1724-1804) Considerado por muchos el filósofo más importante de la Modernidad, nació en la ciudad de Königsberg en 1724. Fue educado en un ambiente luterano. Estudió a los clásicos en su formación inicial, y Física y Matemática en la universidad. El fallecimiento de su padre lo obligó a trabajar como profesor particular, por lo que demoró unos años en obtener el título de Doctor en Filosofía. Una vez recibido se abocó a la tarea docente en la Universidad de Königsberg. Allí se desempeñó como Profesor de Matemática, Ciencias y Filosofía, pero recién en 1770 fue nombrado Profesor Titular de Lógica y Metafísica. Con la publicación de la Crítica de la razón pura ganó fama rápidamente. El tono racionalista de sus reflexiones teológicas llevó al rey Federico Guillermo II de Prusia a prohibirle enseñar o escribir sobre el tema (1794). El filósofo respetó esa orden hasta la muerte del rey. Kant era físicamente débil, pero vivió muchos años gracias a su metódico régimen de vida. Falleció en su ciudad natal, en 1804, sin haber salido nunca de los límites de su provincia. Algunas de sus grandes obras que fueron las más relevantes en su vida. La Crítica de la razón pura (1781) Los Prolegómenos a toda metafísica (1783) La Crítica de la razón práctica (1788) La Crítica del juicio (1790). La Religión dentro de los límites de la mera razón (1793). Razón pura teórica y práctica Kant compartió los presupuestos que caracterizaron al Kant compartió los presupuestos que caracterizaron al movimiento ilustrado. Es la razón la instancia suprema y movimiento ilustrado. La ausencia de racionalidad la responsable de todos los males del pasado, de nuestra minoría de edad.

Friedrich Engels

Pensador y dirigente socialista alemán (Barmen, Renania, 1820 - Londres, 1895). Nació en una familia burguesa, acomodada, conservadora y religiosa, propietaria de fábricas textiles y vitivinícolas. Enviado a Inglaterra al frente de los negocios familiares, conoció las míseras condiciones de vida de los trabajadores de la primera potencia industrial del mundo; más tarde plasmaría sus observaciones en su libro *La situación de la clase obrera en Inglaterra* (1845). Desde su paso por la Universidad de Berlín (1841-42) se interesó por los movimientos revolucionarios de la época: se relacionó con los hegelianos de izquierda y con el movimiento de la Joven Alemania. En 1844 se adhirió definitivamente al socialismo y entabló una duradera amistad con Karl Marx. En lo sucesivo, ambos pensadores colaborarían estrechamente, publicando juntos obras como *La Sagrada Familia* (1844), *La ideología alemana* (1844-46) y el *Manifiesto Comunista* (1848). Aunque corresponde a Marx la primacía en el liderazgo socialista, Engels ejerció una gran influencia sobre él: le acercó al conocimiento del movimiento obrero inglés y atrajo su atención hacia la crítica de la teoría económica clásica. Fue también Engels quien, gracias a la desahogada situación económica de la que disfrutaba como empresario, aportó a Marx la ayuda económica necesaria para mantenerse y escribir *El Capital*; e incluso publicó los dos últimos tomos de la obra después de la muerte de su amigo. Tras la muerte de Marx en 1883, Engels se convirtió en el líder indiscutido de la socialdemocracia alemana, de la segunda Internacional y del socialismo mundial, salvaguardando lo esencial del marxismo, al que él mismo había aportado matices relativos a la desaparición futura del Estado, a la dialéctica y a las complejas relaciones entre la infraestructura económica y las superestructuras políticas, jurídicas y culturales.

La relación existente entre Emmanuel Kant y Friedrich Engels

La filosofía marxista hacia el pensamiento de Immanuel Kant ha sido un tema controvertido y espinoso. Objeto tanto de lisonjas como de maltratos, si analizamos las opiniones que distintos marxistas han tenido sobre el filósofo crítico, no sería descabellado compararlo con un péndulo que oscila entre la izquierda y la derecha.

Para el filósofo de Friedrich Engels, la filosofía deviene en lógica en la teoría del pensamiento cuando es correcto y lo que es lo malo o cuando algo es más la lógica de la ciencia. Hay dos tipos posibles de esta teoría formal y dialéctica. El propio Emmanuel Kant el da un papel pionero en la distinción de estos dos tipos. Es la lógica dialéctica aquella que todavía hoy conserva todo su carácter filosófico a diferencia de la lógica formal.

En la comparación textual entre América Latina y Europa se muestra, bajo el aspecto hermenéutico, qué tan fuerte las recepciones de Kant y Hegel fueron caracterizadas por el contexto escolástico-católico en América Latina y por el protestantismo en Europa. Kant y Hegel fueron considerados como filósofos del protestantismo. En México entre otros, Zacarías Oñate (1823-1877) y Francisco O, Reilly (1839-1893) analizaron a Kant a partir de la perspectiva escolástica.

Kant defendió en un primer momento la metafísica dogmática racionalista, pero la lectura de Hume le despertó de este sueño dogmático y le mostró el fracaso de los sistemas filosóficos metafísicos puramente racionales. Creyó necesario Kant un examen de la Razón y de sus límites, y propuso una filosofía crítica. Kant propone una revolución semejante a la copernicana en astronomía, Copérnico cambió la relación entre la Tierra y el Sol para entender el movimiento de los astros de modo análogo, Kant cambiará la relación entre el

sujeto y el objeto para comprender el conocimiento: es posible comprender el conocimiento sintético a priori si modificamos las relaciones entre el sujeto y el objeto hasta Kant se había considerado que el sujeto era pasivo y se tenía que plegar al objeto para conocerlo; pero así es imposible entender el conocimiento a priori.

La crítica de Hegel al formalismo de Kant adquiere una agudeza especial en sus escritos. En el ensayo sobre los tipos de tratamiento científico del derecho natural, Hegel afirma que la ley moral de Kant existe en la legaliformidad de la máxima y permanece igual en sí misma, como la posición $A=A$. según Hegel, una generalización dialéctica contiene el elemento causal cuya existencia pone en duda el imperativo categórico, pues éste debe ser utilizado en una realidad interpretada en una forma no dialéctica. Por ello, Hegel cree que el imperativo como escala legaliforme, que según Kant posee nuestra razón, no puede ser en realidad la escala, pues ella sirve para todo. La crítica al formalismo del imperativo categórico permanece también en la filosofía hegeliana del derecho.

Referencia bibliográfica:

- <https://es.scribd.com/doc/299187086/Chuletas-de-Filosofia-Kant-Bre-Javier-Echegoyen#>
- <http://www.filosofia.org/enc/ros/enten.htm>
- <https://josefranciscoescribanomaenza.files.wordpress.com/2015/12/aquc3ad27.pdf>
- <https://es.scribd.com/document/323169370/Historia-natural-y-Teoria-General-del-cielo-Immanuel-Kant>
- <https://socialesenpdf.wordpress.com/2014/03/08/immanuel-kant-historia-natural-y-teoria-general-del-cielo-1755/>